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 СЛОВО ВЫПУСКНИКАМ

С БЛАГОДАРНОСТЬЮ К АЛЬМА-МАТЕР
ВГУ имени П.М. Машерова – уникальное место, где каждый молодой человек получает свой счастливый билет  

и обретает крылья. Именно так о любимой альма-матер отзываются ее выпускники – талантливые,  
амбициозные и высококвалифицированные специалисты. Сегодня они с гордостью несут почетное звание  

Машеровца и рассказывают, что им дало обучение в ВГУ, насколько им нравится работать по специальности,  
а также делятся своими профессиональными планами на будущее. 

РАБОТА В РАДОСТЬ И С ПОЛЬЗОЙ ДЛЯ ОБЩЕСТВА
Марина ТЕРЕНТЬЕВА, выпускница ФМиИТ 

2019 года (специальность «Программное обе-
спечение информационных технологий»), в 
настоящее время является руководителем 
JavaScript направления «Head of JavaScript 
Department» в компании «Modsen». Ее решение 
поступить в ВГУ на факультет математики и ин-
формационных технологий было осознанным. 

– Все началось еще в школе, когда я впер-
вые попробовала себя в программировании. 
Это был новый и невероятно увлекательный 
опыт: сначала Pascal, потом 3D Max, C++. Мне 
понравилось, что в этой сфере можно букваль-
но создавать что-то с нуля. Именно тогда я по-
няла, что хочу связать свою жизнь с технологи-
ями, – рассказала Марина. 

Когда пришло время выбирать, куда посту-
пать, девушка остановила свой выбор на ВГУ 
имени П.М. Машерова, ведь слышала только 
положительные отзывы об этом университете 
и факультете математики и информационных 
технологий. К примеру, о том, что на ФМиИТ 
замечательный профессорско-преподаватель-
ский состав, классная атмосфера, благодаря 
которой каждый студент может раскрыть свой 
потенциал. И, как оказалось, все ожидания 
оправдались. 

– Для меня студенчество – это особенная и 
неповторимая глава жизни. Наверное, не найти 
ничего более волнительно-непредсказуемого, 
чем то время, когда ты учишься, пробуешь что-
то новое, ошибаешься и одновременно растешь 
как личность. Запомнились моменты, когда мы 
с ребятами часами обсуждали задачи, сидели 
за компьютерами до позднего вечера, пытались 
найти решение. Однако университет – это не 
только лекции и книги. Я хорошо помню, как мы в 
неформальной обстановке общались с опытны-

ми специалистами, слушали их советы и расска-
зы. Эти встречи вдохновляли и помогали ставить 
амбициозные цели. Сейчас, работая в «Modsen», 
я снова ощущаю ту же атмосферу: много целе-
устремленных и увлеченных людей, с которыми 
приятно работать. Особенно здорово видеть 
среди коллег выпускников ВГУ – это чувство 
продолжения традиций всегда радует. Факуль-
тет математики и информационных технологий 
стал для меня не просто местом учебы, а насто-
ящей отправной точкой. Полученный здесь опыт 
до сих пор помогает мне в работе в компании 
«Modsen». Кстати, сейчас мы активно работа-
ем с университетом: приглашаем студентов на 
стажировки, и это здорово, что у нас есть воз-
можность поддерживать талантливых ребят на 
самом старте их карьеры, – отметила девушка. 

Марина уверена, что на факультете матема-
тики и информационных технологий и в целом 
в университете закладывают очень прочную 
основу для будущей карьеры. Преподаватели 
дают глубокие знания, которые помогают пони-
мать, как все устроено: от базовых технологий 
до сложных систем. Но, что еще важнее, здесь 
учат использовать эти знания на практике.

– Наша учеба не сводилась лишь к теории. 
Мы часто работали над проектами, которые 
были приближены к реальным ситуациям на 
производстве. И это очень помогло мне в буду-
щем. Вместе с преподавателями мы не просто 
решали задачи, а искали уникальные подхо-
ды, проверяли идеи на практике и обсуждали, 
как можно улучшить существующие решения. 
Это было вдохновляюще. Сейчас, уже будучи 
в профессиональной среде, я понимаю, на-
сколько важной была эта подготовка. И теперь 
мне особенно приятно делиться своим опытом 
с молодыми специалистами, – прокомменти-

ровала Марина.
По словам выпускницы, она любит свою ра-

боту за то, что в ИТ-сфере нет простых отве-
тов. Это всегда поиск, создание и внедрение 
решений, которые делают мир лучше. 

– Мы не пишем код просто для кода, а вне-
дряем технологии, которые действительно де-
лают бизнес эффективным, а жизнь удобной. 
Это вдохновляет и мотивирует расти каждый 
день, – рассказала девушка. 

В профессиональных планах на ближайшее 
время у Марины – продолжать сотрудниче-
ство с ВГУ, помогать студентам становить-
ся сильными специалистами, расти вместе с 
«Modsen», создавать технологичные решения, 
которые действительно улучшают жизнь, осва-
ивать новые рынки, открывать новые горизон-
ты. И делать все это с энергией, позитивом, 
профессионализмом, трудолюбиво и честно 
перед всеми партнерами. 

КОГДА ЧЕЛОВЕК НА СВОЕМ МЕСТЕ

Виктория АНДРЕЕВА, выпускница факуль-
тета социальной педагогики и психологии, по-
сле получения диплома о высшем образовании 
в 2021 году трудоустроилась в социально-пе-

дагогический центр Октябрьского района г. Ви-
тебска. В настоящее время девушка является 
заведующим сектором профилактики семейно-
го неблагополучия, социального сиротства. По 
ее словам, здесь она чувствует себя на своем 
месте и очень рада, что когда-то сделала вы-
бор в пользу ВГУ имени П.М. Машерова. 

– Мне всегда было интересно взаимодей-
ствовать с людьми, решать различного рода 
вопросы, проблемы и помогать другим. В свя-
зи с этим после окончания школы я подала до-
кументы в витебский университет на ФСПиП. 
Для меня студенческие годы были веселыми, 
увлекательными и незабываемыми. Помню, что 
на первом курсе мне и моим одногруппникам 
всегда помогали ребята постарше. Помимо 
учебной деятельности мы, студенты, прини-
мали активное участие в различных меропри-
ятиях, которые проходили как на факультете, 
так и в университете в целом. Особенным и 

непростым было время, когда мы обучались 
дистанционно в период пандемии коронави-
руса. Тогда пары проводились посредством 
видеосвязи, а после завершения занятий мы 
с одногруппниками еще долго продолжали об-
щаться в Интернете. Кстати, с однокурсниками 
и не только я до сих пор поддерживаю рабочие 
отношения. Могу обратиться к ним по интере-
сующим меня вопросам, чтобы перенять опыт 
или узнать какую-либо информацию, – расска-
зала выпускница.

Виктория благодарна родному университету 
за полученные знания и навыки, благодаря ко-
торым она комфортно чувствует себя на своем 
рабочем месте.

– На самом деле хочется сказать спасибо 
всем преподавателям ВГУ, которые принимали 
участие в моем становлении как специалиста. 
Со многими я до сих пор нахожусь на связи, 
общаюсь по рабочим моментам. Отдельную 
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благодарность хочется выразить позитивной, 
понимающей и целеустремленной Ирине Алек-
сандровне Сёмкиной, куратору нашей группы, 
которая всегда поддерживала нас в любых 
ситуациях и давала ценные и полезные жиз-
ненные советы. Искреннее спасибо и Татьяне 
Витальевне Савицкой, под руководством кото-
рой я писала свою дипломную работу. Впослед-
ствии данное исследование получило третью 

категорию на Республиканском конкурсе сту-
денческих научных работ, – отметила Виктория.

Сегодня основная профессиональная де-
ятельность девушки связана с контролем за 
работой специалистов сектора профилактики 
семейного неблагополучия, социального си-
ротства. Также она занимается консультирова-
нием родителей и детей, которые находятся в 
социально опасном положении или в трудной 

жизненной ситуации, проводит социальные 
расследования, ведет учет сигналов неблаго-
получия, принимает участие в судах, где затро-
нуты интересы несовершеннолетних. 

Что касается планов на ближайшее время, 
то Виктория нацелена на то, чтобы продолжить 
самосовершенствоваться в выбранной сфере 
деятельности. Она убеждена, что стремление к 
идеалу бесконечно.

Таким девизом в профессиональной дея-
тельности руководствуется Илья КУЗНЕЦОВ, 
выпускник 2022 года (2024 – магистратуры), – 
талантливый и перспективный учитель истории 
высшей квалификационной категории средней 
школы №12 г. Витебска имени Л.Н. Филипенко. 
В свое время молодой человек выбрал истори-
ческий факультет ВГУ имени П.М. Машерова. 

– Я был уверен, что смогу получить достой-
ное образование в Витебске. И мои ожидания 
оправдались. Отмечу, что исторический фа-
культет (сегодня – ФГЗиК) витебского универ-
ситета привлек меня еще в школьные годы, а 
все потому, что уроки истории и обществове-
дения были моими любимыми. Кстати, именно 
в своей родной школе я сейчас и преподаю, 
– отметил Илья.

По словам педагога, студенческие годы ста-
ли для него временем открытий. 

– Будучи студентом, с одной стороны, я по-
чувствовал себя более свободным, а с другой 
– ощутил на своих плечах весомую ответствен-
ность. Безусловно, в ВГУ я смог раскрыться и 
лучше себя понять. На мой взгляд, универси-
тет – это особый мир, в котором все зависит 
в большей степени от тебя, твоих желаний и 
стремлений. Возможностей есть много, однако 
не все ими пользуются. Каждая пара – уни-
кальна, каждый преподаватель – по-своему ин-
тересен. А одногруппники – это люди, которым 
я очень благодарен за опыт и время, которыми 
мы делились друг с другом. Многие моменты 
той поры я часто вспоминаю с ностальгией и 

теплом, – рассказал молодой человек.
По мнению Ильи, каждый преподаватель ВГУ 

имени П.М. Машерова оставил в его душе свой 
след: кто-то зажег искру любопытства, кто-то 
научил задавать вопросы, а кто-то показал, как 
находить ответы. 

– Благодаря этим людям, настоящим про-
фессионалам, я понял, что за сухими фактами 
есть живая история. Преподаватели не только 
делились с нами, студентами, своими знани-
ями, они меняли угол зрения, учили спорить, 
сомневаться, искать истину. А их лекции были 
настоящими путешествиями во времени. Бла-
годаря ежедневному труду каждого педагога 
мне удалось сформировать в себе не только 
историка, но и личность, а также гражданина. 
И за это всем огромное спасибо! Главное, чему 
я научился за время обучения в университете, 
– пробовать новое и понимать, что результат 
– это и есть сумма вложенных усилий. Таким 
образом я смог понять, как и где применять 
свои силы, благодаря чему их можно улучшить. 
И сегодня я имею возможность не просто пре-
подавать историю, а развиваться быстрее, чем 
мог бы. Вместе с этим, пользуясь мастерством 
и опытом своих наставников, я учу детей ду-
мать и анализировать, всегда уверенно захожу 
в класс, зная, что я готов, – подчеркнул пе-
дагог.

Говоря о том, за что он любит свою работу, 
Илья в первую очередь отметил, что ему близ-
ка мысль о том, что «преподавание – это не 
просто передача пепла, а поддержание пла-

мени». В будущем молодой человек планирует 
получить категорию «учитель-методист». 

– Мне нравится, что благодаря выбранной 
профессии я могу поддерживать огонь любви 
к своей Родине, к ее истории, культуре и тра-
дициям. Поверьте, это очень дорогого стоит, 
когда дети с интересом изучают тот учебный 
предмет, который ты преподаешь, вниматель-
но слушают тебя. Все это позволяет мне каж-
дый день работать над собой и становиться 
лучше. Также моя профессия дает возмож-
ность постоянно учиться самому и узнавать 
новое, в том числе от учащихся. Для меня быть 
учителем – это значит быть в тренде всех со-
бытий, – подытожил Илья.
Подготовила Виктория АЛЕКСАНДРОВА. 
Фото из личного архива респондентов.

НЕДОСТАТОЧНО СМОТРЕТЬ НА СТУПЕНЬКИ, 
ПО НИМ НУЖНО ИДТИ

Евгений ТАТУН, заместитель генераль-
ного директора государственного природо-
охранного учреждения «Национальный парк 
«Браславские озера»», окончил биологический 
факультет (сегодня – факультет химико-био-
логических и географических наук) нашего 
университета в 2014 году (магистратуру – в 
2015-м). Евгений уверен, что человек должен 

всю жизнь стремиться узнавать что-то новое, 
развиваться и совершенствоваться, потому 
выпускник также не остановился на достигну-
том и в этом году завершает обучение в аспи-
рантуре БГТУ на кафедре лесных культур и по-
чвоведения. Аспирант собирается защищать 
диссертацию и признается, что любовь к науке 
ему привили именно в ВГУ. 

– Будучи студентом, я серьезно занимал-
ся научной деятельностью, – вспомнил вы-
пускник. – Начиная с третьего курса, совме-
щал учебу с работой лаборанта на кафедре, 
проводил исследования, проходил произ-
водственные практики и писал дипломную 
работу в лаборатории физиологии сердца и 
сосудов факультета. Потом так сложились об-
стоятельства, что, обучаясь в магистратуре, я 
увлекся изучением насекомых, неоднократно 
бывал в экспедициях, в том числе исследо-
вал биоразнообразие Западного Кавказа. Под 
руководством доцента сегодня кафедры фун-
даментальной и прикладной биологии Игоря 
Солодовникова готовил научные статьи, маги-
стерскую диссертацию.

Позже Евгений работал в Витебской област-
ной ветеринарной лаборатории, затем пере-
ехал в Браслав. Выпускник отмечает, что полу-
ченные в ВГУ знания и практические навыки и 
сегодня помогают ему в работе, ведь как за-
меститель генерального директора он должен 
обладать широким кругозором и разбираться 
во многих вопросах, в том числе и направлять 
деятельность научного отдела на решение за-
дач, которые перед ними стоят.

– Я и сегодня поддерживаю тесные связи с 
родным факультетом. К примеру, с Евгением 
Держинским, доцентом кафедры фундамен-
тальной и прикладной биологии, мы вместе 
проводили научные исследования огневок 
национального парка «Браславские озера» 
в рамках полученного гранта. Убежден, что 
специалисты с природоведческим образо-
ванием, знаниями в сфере охраны природы, 
биоразнообразия и биотехнологий востре-
бованы на рынке труда сегодня и будут вос-
требованы в будущем, – подытожил Евгений 
Татун. 

Алеся ДУБРОВСКАЯ.

С ЛЮБОВЬЮ К ПРИРОДЕ И НАУКЕ 


